

UNA PATRIA
LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO
EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO
EL CAUDILLO: FRANCO

Salvo algunos ataques de los rojos en los frentes de Asturias, Avila y León, sangrientamente rechazados, hubo calma en las últimas 48 horas

"Solidaridad Obrera", el órgano de los anarquistas barceloneses, dice que Eukadi está en peligro y que es inminente la caída de Bilbao

LOS GRANDES DESCALABROS SUFRIDOS POR EL ENEMIGO EN LA SEMANA ULTIMA, QUE LES COSTARON LA PERDIDA DE 37 AVIONES, HAN PUESTO UNA VEZ MAS DE RELIEVE LA EXTRAORDINARIA SUPERIORIDAD DE LA AVIACION NACIONAL

La artillería nacional bombardeó intensamente Madrid, provocando incendios. — El Gobierno de Estados Unidos no ha permitido desembarcar en su territorio una expedición de niños procedentes de la España roja, en vista de lo cual continuó viaje a Méjico. — Inglaterra da las gracias al Generalísimo Franco por la liberación de un grupo de voluntarios ingleses

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anteanoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 6 de Junio:

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Vizcaya. — Sin novedad.

Frente de Santander. — Tiroteos y cañoneos.

Frente de Asturias. — Pequeños intentos de ataque enemigos en algunos sectores que fueron deshechos por nuestras tropas. Se ha efectuado una rectificación de nuestras líneas en el sector de Cangas, ocupándose posiciones ventajosas a vanguardia.

Frente de León. — Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Aragón. — Se han efectuado por nuestras tropas algunos reconocimientos.

Frentes de Soria y Madrid. — Sin novedades dignas de mención.

Frente de Avila. — En un reconocimiento llevado a cabo en el sector de Balsain, se han encontrado 156 cadáveres enemigos más, sobre los contados anteriormente. También se han visto muchos cadáveres de los rojos en otro reconocimiento efectuado en un lugar próximo al anterior. Todas las noticias coinciden en que el enemigo ha sufrido en los combates de los días pasados cerca de 6.000 bajas.

EJERCITO DEL SUR:

Tiroteo y cañoneo en algunos sectores.

Salamanca, 5 de Junio de 1937.

De Orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

En las rutas del Imperio

Si hay algo que no se justificará después de esta guerra, ni aún durante esta guerra, será la inhibición.

El Estado Totalitario surge, pues, de la metralla y del incendio como una flor de guerra.

La guadaña de la muerte, que tantas espigas ha segado, floreciendo tantas amapolas, ha dejado abono de sangre para la cosecha en pie.

Pensamiento, voluntad y corazón de los que seguimos viviendo para morir en la Vida, han de ascender, en haz, la vía láctea de la tierra al lucero.

La filosofía pagana — cedazo de ancha malla que promiscuó el bien y el mal en el liberalismo — ha muerto.

El pensamiento ya delinque. La libertad es la esclavitud a la ley.

El hombre ha de cobrar realidad de ángel o no será.

España entera es una necrópolis impresionante a la que todos nos debemos.

Los vivos rezaremos, reverentes, oración de trabajo.

Con dedos blandos y gráciles, resbalando en ellos el pico, la pala, el buril y la pluma, hemos de pulir a España hasta hacerla una ascua refulgente que, cobrando superficie de espejo, refleje, sin mancha, el Bien.

Las grandes revoluciones las han hecho los poetas. Pero la poesía es nueva.

Poesía será... la que acione los orquestados ruidos de las labores en las masías, en las fábricas, en los talleres y en las oficinas. Y del amor en los hogares.

El hombre de por sí no vale nada. Valemos "los hombres", encadenados con las ligaduras sutiles del "Amor a los unos a los otros" y marcados con el sello de fuego de la fe.

Todo nuestro afán ha de consistir en hacer destacar con un tacto de codos al que más sepa, al que más ame, al que más se sacrifique de todos nosotros. La jerarquía es la vesta de púrpura de la nueva efigie de la Patria. Al gobierno del pueblo por el pueblo mismo sustituyamos el gobierno del pueblo "por los manejos del pueblo".

No digas nunca más "paga el gobierno". Pagas tú mismo, que eres la vena de agua en el hontanar, la gota en el caudal, la célula en la musculosa fibra económica de tu Patria.

Tampoco repitas "si yo fuera el gobierno". Coge pluma y plasma tu crítica, pásala a tu inmediato superior jerárquico; y éste a su Jefe. Y así tu sugerencia irá al sagrado laboratorio de la

—Les quiero, porque de ellos ningún daño puede venirme.

A su paso, la muchedumbre se aprieta. Se le ofrecen regalos, que rechaza con su sonrisa, pero agradeciendo la generosidad con palabras amistosas, mezcla de afecto y de confianza. A mi pesar, mido la importancia de estas escenas y quedo meditando.

¿Cuáles serán las consecuencias de esta solidaridad musulmana ligada a un espíritu católico que clava sus jalones en toda África? Y sin querer, evoco el recuerdo de aquel a quien la leyenda hizo el "rey sin corona de Arabia". Bebeder... Lawrence. La semejanza es extraordinaria. ¿El éxito del español valdrá lo que el del inglés? ¡In ¡h Allah!...

Franco protector del Islam. El Islam que se une a la defensa del bien contra el mal; y en el horizonte el comunismo que intenta un último esfuerzo.

¿No hay motivo para meditar largamente? Porque aquí no nos damos cuenta de que la calma en nuestras colonias reposa sobre la punta de una aguja". — LOGOS. (De "Ideal", de Granada).

Patria. Y en el crisol de la gobernanación se quedará en oro de ley o en escoria de comentario. Los Ministerios de café y sus Parlamentarios no han dado a la Patria ni un solo día de gloria.

"Cosas de España". No lo repitas con sorna, como un golpe en la pandereta. Ama las cosas de España. Ellas son tus muertos, las resonancias de tus días de claridad las voces queridas que se apagaron dejándote su eco de cariño. Ella eres tú mismo, con "tus cosas" que te hacen equilibrar el Bien y el Mal en un cumplo de bajezas y de superioridades en que se mecen las vidas de las patrias y de los individuos. Y pues tú te perdonas a ti mismo tus pecados por tus virtudes y te ves bueno entre la propia escoria de tus pasiones, piensa que tu cariñosa madre España no es sino un trozo de Humanidad, como tú mismo.

Ama a tu Patria en la intimidad, como en una religión cívica, pero no te desdén de llevarla del brazo, por plazas y calles, cubriéndola de madrigales, como una esposa. Bien está que queramos con el corazón; pero importa que el sentimiento se expanda para que la flor del cariño a nuestra Patria sea como la flor de la caridad que sacarla del invierno del pecho para llegar y depositarla en el botafumeiro de la Fama.

La España del cancionero y de la copla se diluirá en el agua del porrón refrigerante. En los descansos del tajo, por la garganta sudorosa, gorgoteará en las fauces con un ruidito de jota.

"Esto no pasa en otros países". No lo repitas tampoco. No hay nada nuevo bajo el sol. Ni un vicio nuestro, ni un pecado por nosotros cometido, suena en el tan-tan de alarma del mundo con un eco de novedad. Si viajas por el ferrocarril o por el libro, no hallarás en la nueva visión de los paisajes, sino renovación de hechos o de pensamientos que parecerán salirse de tus maletas o de tus propios recuerdos. Las mismas pasiones, iguales egoísmos, idéntica inhumanidad en la Humanidad. No culpes, pues, al hogar de tu Patria de la desgracia o de la miseria que ha llamado a su puerta con sus dedos.

Es la lucha del Bien con el Mal. Es la vida que tú ves pasar... igual a la que pasa por otro hogar, en un lugar distinto.

Vive "cara al sol". Nuestra "gran guerra" se hace para alcanzar nuestra "gran paz". Son muchas gargantas estranguladas por el hilo de seda del Ideal, llenas las bocas del "Viva España!" para que sigamos siendo ahora como fuimos entonces. Aunque así hayamos sido siempre. Hay que alcanzar el milagro del nuevo "modo de ser" porque la patria y los muertos nos lo demandan. La lucha, entre sombras de incompreensión y de barbarie, nos ha de desembocar en el gran solarium de la España Grande, Una y Libre.

Ama el esfuerzo, la complicación, el arteficio inteligente y sobrepuesto. Ama, en suma, "el nuevo estilo". Andar, como sobre ruedas, por sobre las vías de "lo natural" es caminar con el instinto. Cristianamente no hay más Naturaleza que la Naturaleza caída. Decir "lo natural" es hablar de algo elemental, retrasado, pecaminoso. Toda la civilización —ha dicho el sabio— es fatalmente una resta a lo natural. Todo lo que es más natural es más inferior. El reparto comunal de los bienes es más natural que la propiedad; el libre acoplamiento de las parejas humanas, según sus pasajeras afinidades, es más natural que el matrimonio indestructible. Y sin embargo, toda la civilización —las jerarquias, la propiedad, el matrimonio — son complicación y artificialismo (bendito arteficio de la razón!)

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 6 de Junio:

EJERCITO DEL NORTE:

Frentes de Vizcaya, Santander y Asturias. — Algunos tiroteos, habiéndose presentado 12 milicianos con armamento y 4 sin él.

Frente de León. — El enemigo intentó atacar Peña Ubiña y nuestras fuerzas les dejaron aproximar, rechazándole con toda energía, persiguiéndolo y cogiéndole 10 muertos, 6 prisioneros, 800 granadas de mano y muchos fusiles y municiones. En este frente se presentaron 5 milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO:

Frentes de Aragón, Soria y Madrid. — Ligeros tiroteos, sin novedades dignas de mención.

Frente de Guadarrama. — Tranquilidad completa durante todo el día.

EJERCITO DEL SUR:

Tiroteos y cañoneos en algunos frentes, habiéndose presentado 8 milicianos con armamento y municiones y muchas mujeres.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

Se ha comprobado que los aviones enemigos "Curthis" destruidos por los nuestros en el día 4 en el frente de Vizcaya, fueron 7, en vez de 5.

Salamanca, 6 de Junio de 1937.

De Orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Dos conferencias y un contraste

Bajo los auspicios de la "Comisión Internacional Pro Deo", que tan valerosamente lucha contra la acción universal de los Sin Dios, se han celebrado últimamente en Ginebra dos actos de interés y emoción particulares.

En el primero, Miss Aileen O'Brien, mujer extraordinaria, de legada del Frente Cristiano Irlandés en la obra de socorro a las víctimas de la guerra civil española, expuso en una charla cautivadora sus impresiones sobre el viaje que acababa de realizar a la España liberada; todas ellas convergentes en una fundamental: en la del espíritu auténticamente nacional y profundamente católico que anima, con aliento de cruzada, el movimiento salvador de España.

El segundo acto tuvo lugar en la Iglesia Rusa. El Dr. Lodyginsky,

representante de la Iglesia Ortodoxa en la Comisión Internacional Pro-Deo" pronunció una conferencia sobre el tema "Nos freres catholiques sous la croix en Espagne". Después de ella se cantó un "Requiem" solemne en sufragio de las víctimas de la persecución religiosa.

A la misma hora en que tenía lugar ese acto, se celebraba en uno de los hoteles más suntuosos de Ginebra una alegre fiesta organizada por el representante del Gobierno de Valencia para conmemorar el sexto aniversario de la República española. De la república cuyo sectarismo y espíritu antinacional han determinado esa con tienda cuyas víctimas no parecían preocupar demasiado a bebedores y danzantes.

E. I. A.

opuestos, como freno y límite, a esas bravas naturalidades.

"Da al César lo que es del César". Tu trabajo; tu conflicto de cada día; tu problema de cada hora; la coyuntura de tu privado bien; tu voluntad disciplinada; tu obediencia a la ley; tu denuncia del mal; tu propia confesión de prevaricación; tu esfuerzo en suma, totalitario, de número y civilidad, en la gran Cifra y en la gran Cruzada.

Vas a ser súbdito. Aprende, mientras haces ablucción de tu egolatría, el íntimo y recto sentido de esta palabra: ¡Súbdito!

"...Y a Dios lo que es de Dios". Porque tú sabes y crees que la vida es tránsito. Porque nunca mejor ni más que ahora —triste edad de precipitadas despedidas— se han abierto tantísimas veces los cielos para acoger legiones. Porque el aliento de tu vida es alma; y el alma solo tiene una senda, la y el alma solo tiene una senda, la

de la religiosidad, para descansar en la fuente de toda Acción, que es Dios. Quien en la vida apunta al cielo no yerra jamás. Es ley de geometría que el punto de contacto entre dos líneas paralelas está en el infinito. Por esto ninguna doctrina social que se aleja de Dios se acerca al Bien. Por esto mismo no vamos a perseguir nuestro bien por fuera de la viña de la catolicidad.

En los dominios del César, puestos a decidir o a opinar desde el campo de la Política, somos "nacionalistas". Queremos ser súbditos, hijos, amigos y conocidos de nuestra única Patria: España.

Y en el campo económico-social somos "sindicalistas". Entendiendo que el Sindicato no es otra cosa que el patrimonio de conveniencia establecido por los hombres entre el capital y el trabajo; que no admite el divorcio; y que es una institución social importantísima para llegar, por la vía de conveniencia de intereses, al matrimonio por amor del Gremio.

Dos grandes unidades harán posible, dentro del Estado Totalitario, la reconstrucción de la España rota: la Unidad de Mando y la Unidad de esfuerzo.

Con ellas, nuestra generación, como en el bello exámetro de Lucrecio "quasi cursores vitae lampada tradunt"; irá pasando a manos de la futura generación la antorcha inextinguible de la Patria...

Jorge Andreu Alcover.

A los dueños de fincas damnificadas por los bombardeos aéreos de Palma

Se les ruega se personen, con urgencia, en la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares con nota exacta, o aproximada, del importe a que pueda ascender la reconstrucción de la parte perjudicada de su finca.

El Marruecos francés y el español

París. — "Le Jour" ha publicado el siguiente artículo titulado "Entre el Marruecos francés y el Marruecos español", del que es autora Marcelle Prat:

El Imperio jafitiano

"Hasta agosto último la soberanía de todo el Imperio jafitiano pertenecía al Sultán del Marruecos francés; por este hecho, el Marruecos español dependía del Sultán. Después de la revolución este estado de cosas ha cambiado. El Sultán, que vive en Rabat, se ha visto precisado a sostener al Gobierno de Valencia y a hacer una proclamación ordenando al Califá de Tetuán, jefe religioso del Marruecos español, que impida a los musulmanes enrolarse para sostener la revolución española. ¿Cuál fué la respuesta del Califato? Una campaña en todo el Marruecos español para proclamar que se adhería al Gobierno de Burgos y que bendecía a todos los que ayudarán la causa española. Ante este acto de independencia el Sultán no podía más que someterse o destituir al Califá. Destituirlo era la guerra. Prefirió someterse y el incidente acabó. Pero ello no impide que actualmente haya una división entre dos jefes religiosos y que, como consecuencia de este acto, hayan nacido dos Marruecos.

Antes de entrar en Tetuán al palacio del Califá, un oficial me explica que el protocolo exige que yo haga cuatro reverencias ante Su Majestad. Un patio cuadrado negro y blanco y en el centro una fuente. Al fondo de una habitación una especie de trono en el que está sentado un joven. Es el Califá. Está vestido con una amplia holanda que parece más una bata de baño que un vestido de corte; sus cabellos, negros y lisos, dan reflejos; sus ojos redondos giran en sus órbitas. Se levanta para darme la bienvenida. Un intérprete traduce mis preguntas, pero éstas quedan frecuentemente sin respuesta porque, con una discreción perfecta, el Califá esquiva todo lo que es muy directo. Seguramente no sé él quien me diga que hay una división entre el Marruecos español y el Marruecos francés. Se limita a hacer declaraciones sobre los sentimientos de amistad que siente hacia los españoles.

Palabras de S. A. el Califá

Nosotros estamos contentos

de poder ayudar a nuestros hermanos españoles y de poder combatir el comunismo, que es la negación de la fe. Todos mis súbditos están dispuestos a morir por defender la idea del bien contra el mal. Como habrá usted podido advertir, mi país está perfectamente tranquilo y no existe amenaza ninguna de desorden.

Después de haberme ofrecido cigarrillos preocupado del protocolo, el Califá se levanta. La audiencia ha terminado y salgo retrocediendo ante este joven que es posible que un día esté llamado a desempeñar un gran papel. Me he hecho explicar su vida. Este joven es pariente del Sultán; deportivo, juega al tenis y conduce su coche. Tiene ya varios hijos, de los cuales puede designar a uno de ellos como sucesor suyo; las leyes coránicas no se oponen.

¿A quién ha confiado el Generalísimo Franco, que sabe elegir sus colaboradores, el Marruecos español, este punto estratégico que es la base de su acción y que le debe suministrar tantos hombres como necesite? Al teniente coronel Beigbeder. ¿Y cuál es la política de éste? A decir verdad, y por imposible que parezca, creo que no la tiene, y que la influencia que ejerce sobre el musulmán es más compleja y sutil que la de la política. ¿Cómo arrastraba tras de sí Lawrence a los árabes? ¿Cómo siguen seiscientos mil marroquíes a Beigbeder? Esta interrogación no puede explicarse más que observándole y sacando conclusiones de su conversación.

La gran popularidad de Beigbeder

Contra toda política colonial, que se acompaña casi siempre de autoridad y de fausto, los dos puntos esenciales de la táctica del coronel son: nada de protocolo y una entera libertad concedida a los nacionales musulmanes. En las calles en los mercados, en las carreteras, se pasea siempre solo, armado de un bastoncillo de marfil que lleva bajo el brazo; se deja atropellar por los árabes, que apenas se perciben de su presencia, tan habituados están a ella.

Esta manera de obrar por su parte, es valor, despreocupación o táctica? Es difícil determinar. Cuando se le pregunta responde simplemente:

Palabras de S. A. el Califá

Nosotros estamos contentos

de poder ayudar a nuestros hermanos españoles y de poder combatir el comunismo, que es la negación de la fe. Todos mis súbditos están dispuestos a morir por defender la idea del bien contra el mal. Como habrá usted podido advertir, mi país está perfectamente tranquilo y no existe amenaza ninguna de desorden.

Después de haberme ofrecido cigarrillos preocupado del protocolo, el Califá se levanta. La audiencia ha terminado y salgo retrocediendo ante este joven que es posible que un día esté llamado a desempeñar un gran papel. Me he hecho explicar su vida. Este joven es pariente del Sultán; deportivo, juega al tenis y conduce su coche. Tiene ya varios hijos, de los cuales puede designar a uno de ellos como sucesor suyo; las leyes coránicas no se oponen.

¿A quién ha confiado el Generalísimo Franco, que sabe elegir sus colaboradores, el Marruecos español, este punto estratégico que es la base de su acción y que le debe suministrar tantos hombres como necesite? Al teniente coronel Beigbeder. ¿Y cuál es la política de éste? A decir verdad, y por imposible que parezca, creo que no la tiene, y que la influencia que ejerce sobre el musulmán es más compleja y sutil que la de la política. ¿Cómo arrastraba tras de sí Lawrence a los árabes? ¿Cómo siguen seiscientos mil marroquíes a Beigbeder? Esta interrogación no puede explicarse más que observándole y sacando conclusiones de su conversación.

La gran popularidad de Beigbeder

Contra toda política colonial, que se acompaña casi siempre de autoridad y de fausto, los dos puntos esenciales de la táctica del coronel son: nada de protocolo y una entera libertad concedida a los nacionales musulmanes. En las calles en los mercados, en las carreteras, se pasea siempre solo, armado de un bastoncillo de marfil que lleva bajo el brazo; se deja atropellar por los árabes, que apenas se perciben de su presencia, tan habituados están a ella.

Esta manera de obrar por su parte, es valor, despreocupación o táctica? Es difícil determinar. Cuando se le pregunta responde simplemente:

Comandancia Militar de Baleares

Anteayer, por la mañana, estuvo en la Comandancia Militar el señor Cónsul de Alemania en esta ciudad para testimoniar al Excelentísimo señor General Comandante Militar, en nombre propio y de la colonia alemana residente en la Isla, su sentido pésame por la muerte del General Mola.

Nuestra primera autoridad militar agradeció vivamente al representante consular de Alemania sus sentimientos, testimonio de la simpatía con que el pueblo teutón y su caudillo Hitler miran nuestro Movimiento Nacional, hoy accidentalmente entristecido por la pérdida del general Mola, que tan alto prestigio representaba en él.

Al mismo tiempo, le indicó que hará llegar a conocimiento del Generalísimo Jefe del Estado Español y representante de la España Nacional sus nobles sentimientos.

El Excmo. Sr. General Comandante Militar ha recibido la cantidad de 100 pesetas, donativo para el Movimiento Nacional Salvador de España de los niños y niñas asistentes al Catecismo del pueblo de San Lorenzo de Descardar, privándose de los premios que con dicha cantidad debían adquirirse para su reparto en el próximo fin de curso.

S. E. ha transmitido su felicitación y agradecimiento por conducto del Sr. Comandante Militar de dicho pueblo a los expresados niños y niñas por su alto espíritu patriótico y excelente prueba de sus virtudes cívicas.

Con el mismo fin ha recibido S. E. del señor don Onofre Galmes Ferrer, del mismo pueblo, la cantidad de 50 pesetas.

Ha sido también entregada para la Suscripción Nacional la cantidad de 92'30 pesetas procedentes de una función benéfica celebrada en Son Servera, organizada por el destacamento de Ingenieros en el citado pueblo.

Los chófers militarizados del Sector de Inca, al percibir sus quincenas han hecho el donativo de 28 pesetas para el mismo fin.

El vecino de La Puebla don Mateo Soler Roselló ha hecho donación de una bicicleta al Ejército, cuya valoración aproximada es de cien pesetas.

Por conducto del Delegado Provincial de Auxilio de Invierno de F. E. T. y de las JONS, ha recibido el Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares la cantidad de 2.075'90 pesetas, producto de la colecta pública llevada a cabo en esta capital por personal de Falange Femenina para arbitrar recursos con el fin de aliviar en lo posible a las personas damnificadas por los últimos bombardeos.

Con destino al mismo humanitario fin ha recibido S. E. el donativo de 550 pesetas de don Pedro Antonio Mas Roig.

El personal expresado a continuación, del pueblo de Lluchmayor, ha hecho los donativos siguientes para la Suscripción Nacional.

Donativo del fabricante de calzado, don Gregorio Taberner, 16'00 pesetas.

De los obreros de su fábrica, 65'40.

De los obreros de la fábrica de calzado "Roca y Monserrat", 75'50.

De los obreros de la fábrica de calzado Miguel Puig, 14'35.

De los obreros de la fábrica de Antonio Catany, 26'15.

Del fabricante de tacones don José Kleber, 3'00.

De los obreros de su fábrica, 22'35.

De los obreros de la fábrica de don Juan Salvá Gallart, 34'80.

De la fabricante de cajas de cartón, Vda. Salvá y sus obreras, 6'70.

Del fabricante de calzado F. Cardell'Garau, 2'35.

De los obreros de su fábrica, 72'65.

Del fabricante de calzado, don Bartolomé Salvá Rubí, 30'00.

De los obreros de su fábrica, 234'60.

De los obreros de la fábrica de "Sepul", 153'35.

Del fabricante de calzado C. Mas Juliá, 10'00.

De los obreros de su fábrica, 115'55.

Del fabricante de calzado don Miguel Vidal, 5'00.

De los obreros de su fábrica, 25'05.

Del fabricante de tejidos, don Bartolomé Romaguera, 5'00.

De los obreros de su fábrica, 20'25.

Del fabricante de calzado don José Taberner y sus obreros, 17'00.

Del fabricante de calzados don Gregorio Clar, 12'00.

De los obreros de su fábrica, 215'20.

Total: 1.218'20 pesetas.

Servicio de Plaza para el día 7 de Junio de 1937, 1.º T.

Jefe de día. — Comandante de Ingenieros, don Antonio Fernández Hidalgo.

Imaginaria. — Comandante de Infantería, don Jaime Cereceda Gargallo.

Visita Hospital. — Tercer y último Capitán de Artillería.

De orden de S. E., El Comandante Jefe de E. M. accedida, Benigno Cabrero Lozano.

Orden General del día 5 de Junio de 1937, 1.º T. Palma de Mallorca I. — CONSEJO DE GUERRA

A las diez y seis horas y treinta minutos del próximo martes día 8, del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra de Oficiales Generales que ha de ver y fallar la causa número 31 del corriente año instruida por el Teniente Co-

ronel de Artillería don Diego Pascual Bauzá, contra el Auxiliar 2.º de Sanidad de la Armada, graduado de Alférez de fragata don Francisco Martínez Rodríguez, por un delito de auxilio a la rebelión.

III. — FELICITACIONES

El Excmo. Sr. General Comandante Militar de estas Islas, se complace en felicitar y hacer pública la labor constante y eficaz que en defensa de la isla ha realizado la Aviación legionaria, y en especial mención la de los pilotos de caza siguientes:

Capitán don Ermenegildo Gatti, el 31 de Mayo entabló combate con un aparato enemigo que acababa de bombardear esta Plaza, persiguiéndolo y ametrallándolo hasta derribarlo.

Alférez don Aurelio Velati. Contribuyó con sus maniobras y fuego al derribo del mismo.

Alférez don Hipólito Volimeri. Hallándose en vuelo de policía aérea, al ver la señal de llegada de avión enemigo cooperó con los anteriores a la caza del avión enemigo.

RELACION DE LOS DONATIVOS EN ORO recibidos en esta Comandancia Militar durante los días 1 al 5 de junio inclusive.

Don Gabriel Durán. — 14 botones payesa; una sortija; un afilador corbata.

J. R. de Oliver. — 3 anillos; una medalla.

Doña Margarita Gil. — Una moneda.

Doña Margarita Sintet Carbó. — Un anillo, un aro pulsera.

Doña María Moragues. — Una cadenita; dos medallas; dos anillos; una cadenita con medalla; seis botones; unos gemelos; tres trozos pulsera y una cruz.

Don José Griñol Moreno. — Una moneda.

Doña Sebastiana Durán Nadal, una pulsera; un anillo.

Doña Sebastiana Andreu Ferrer. — Un afilador corbata; Otro reloj; un pendiente.

Doña Martín Tous Febrer. — Un anillo.

Por España Católica. — Tres cadenas reloj; dos medallones.

Don Ignacio Porteza Rey. — Dos trozos oro fundido; un trozo cadena; cuatro pendientes.

Por Dios y por España. — Una medalla; dos anillos.

Don Ignacio Garau Thomás. — Dos monedas.

Doña Conchita Tejada Morey. — Una moneda.

Doña Margarita Juana y Juan Miguel Clar Porcel. — Tres monedas.

Por España. — Un anillo; una medalla.

Doña Ventura Picó Bonin. — Un afilador corbata; un imperdible.

Familia March. — Cuatro anillos; una orquilla; tres pendientes.

Familia García. — Tres anillos; un trozo pendiente.

Doña Luisa Pascual Campos de Felu. — Cuatro medallas; ocho sortijas; tres medallones; dos orquillas; dos imperdibles; dos broches.

Don Julio Feliu Fons. — Cuatro botones pechera; seis botones payesa; un sujetador; tres sortijas; dos gemelos; dos puñoles; una cadena.

Don Gabriel Martorell Ferrer. — Un anillo.

Doña María Cortés. — Un cordoncillo.

Don Marcos Castell Carbonell. Artillero. — Dos monedas.

Don Antonio Vidal Pons y doña Anita Juan Alemany. — Tres sortijas; dos durillos.

Doña María Juan Alemany. — Un aro pulsera.

Doña Catalina Alomar Perelló. — Una sortija.

Don Juan Vidal Dubiá y doña Margarita Thomás Pons. — Diez monedas.

Don Martín Roca Esteve. — Dos gemelos.

Don Jaime Serra Martorell. — cuatro botones payesa; tres afiladores corbata; un anillo; dos pares pendientes; una cadenita.

Doña Magdalena Escardó de Gazá. — Tres monedas.

Doña Carmen Vázquez de Arias. — Dos monedas; dos gemelos; una cadenilla; dos pendientes.

Doña Maruja Bravo de Vázquez. — Dos monedas; dos anillos.

F. M. — Una sortija de boda.

Don Gaspar Oliver Matas. — Una cadena reloj.

Doña Aurelia Bravo y doña Aurea Rivas. — Un aro pulsera; dos gemelos; un broche; siete anillos.

Doña Antonia Artigues de Noquera. — Cuatro anillos; una cadena reloj; un imperdible.

Doña Margarita Canellas. — Dos anillos; una medalla; un imperdible; una aguja.

Doña Antonia Gelabert Nadal. — Tres anillos.

Doña Asunción Gallarza. — Un anillo; dos pendientes; una cadenita.

Una señora viuda. — Un medallón; unos trozos pendientes.

Don Juan Pujol Martorell. — Seis monedas.

Doña Dolores Alfin. — Una moneda; un anillo.

Don Antonio Planas. — Un anillo.

Doña María Navarro de Ferrer. — Un anillo; tres pendientes.

P. C. — Dos pulseras; un reloj; un medallón; un imperdible; un dandantiff; una cadenilla, una llave de reloj.

Doña Isabel Ferretjans Sastre. — Un aro pulsera.

C. S. — 26 monedas.

Don Antonio Aranda Ginebroca. — Una cadenita; cuatro anillos.

Doña María Concepción Terrasa. — Tres afiladores corbata; una cruz.

¡Buenas noches, señores!

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

La charla de anoche del General Queipo de Llano

¡Buenas noches señores!



Hoy tengo una verdadera satisfacción, y la tengo al ver los progresos que se hacen en la zona liberada y dirigida por nuestro Gobierno, por el Gobierno del Generalísimo Franco. He visitado las tierras de las marismas del Guadalquivir, tierras que hasta ahora habían estado olvidadas e improductivas y ahora se han plantado en ellas la rica planta del arroz, que dará producción suficiente para que en nuestra zona no escasee, aunque ahora no escaseaba, y en tiempo no muy lejano será la que tendrá que dar la batalla, en esta clase de producción a Valencia. Se lo tienen bien merecido los valencianos. En estos terrenos se edificarán casas y en ellas vivirán en breve algunas familias, y las tierras que carecían de todo, por la acertada labor del Generalísimo serán ricas y en ellas podrán vivirse los obreros.

Hace dos o tres días, recibí una carta de un comunicante, el cual me enteraba de la verdadera situación de Cataluña. Por ser la carta demasiado extensa y no que yo me acordaba la atención de mis radiocoyentes, que, por espacio de tantos meses, han estado escuchando mis charlas, solo me referiré a lo más importante del texto de la misma.

Me hablaba de la forma en que los pertenecientes a la CNT, FAI, UGT, POUM y todas estas letras se instalaban en las casas de Barcelona. Escogían las mejores y de ellas se apoderaban, alzando a varios centenares el número de las casas requisadas en Barcelona por los partidos antes mencionados. Si por casualidad, como se da con frecuencia una casa está requisada por dos partidos por la CNT y por la UGT, pongo por ejemplo, el jinquinillo está arreglado, pues no le queda más remedio que el de pagar el alquiler por partida doble, pues de lo contrario, si se niega, se expone a ser sacado a dar el consabido poseído por el partido que se considerase ofendido.

Los hotelitos de los barrios extremos de Barcelona, de la Ribasada, del Tibidabo, etc., han sido requisados por los guardias de asalto, mozos de escuadra y carabinieri y en ellos se han instalado después de haber hecho a los legítimos propietarios y de haberse apoderado hasta de sus muebles.

Dice el citado amigo del general, que, en Barcelona, donde al principio de la revuelta, los "rassaires" estaban todos satisfechos con el nuevo régimen, están ahora mal, pues se encuentran con que los que eran pequeños propietarios han desaparecido y que ya no les queda más remedio que trabajar de sol a sol y cobrar como un simple operario más, pues sus tierras, y, sobre todo, su producción, están incautadas por el Gobierno.

Todas las industrias en Barcelo-

lona están incautadas, incluso las de las lecherías y los cafés. Las personas que, incluso muchas de ellas en su pequeño café, tenían su vivienda, han tenido que desalojarla ante la requisita de su establecimiento.

Muchos hornos, o tahonas, en las que mientras el marido trabajaba en la confección del pan y otras pastas la esposa vendía los productos en la tienda, también han sido incautados y claro como es natural el personal sustituido por gente que mediante su honrado trabajo ha podido pasar de trabajador a pequeño propietario, cosa que encuentro muy natural y que no es del agrado de ellos, no pueden ser nunca marxistas. Pues bien estas gentes han sido sustituidas por individuos pertenecientes a las juventudes obreras unificadas.

Todo está incautado: quien puede escapar del trabajo, se escapa, y, por lo tanto, no se cultivan las tierras, ni se hace nada; no sería de extrañar que, de durar un año más la guerra, se padeciera, para el año próximo, en la zona roja un hambre espantosa.

Lo poco que se vende en los mercados está asimismo controlado, y los payesses que vienen a vender sus productos tienen que someterlos a una inspección que les exige el pago de ciertos derechos para poderlos vender. Si alguien intentara pasar alguna mercancía sin pagar los correspondientes derechos, sería inmediatamente detenido, pues en Barcelona hay también nombrado un servicio de espionaje que se ocupa de no dejar pasar nada que no haya pagado los derechos consabidos.

Y esto es a lo que llaman un Gobierno legítimo y esto, esta cuadrilla de bandoleros y criminales es la que tiene un representante en la Sociedad de las Naciones, que pretende ser una cosa de personas tan serias. La verdad es que hay cosas que no se conciben. Que lástima que no escucharan lo que digo, porque, en realidad, les serviría para tomar nota de ciertos datos, y, a lo mejor, se convencerían de qué clase de personas son las que tienen allí un representante.

Las radios de Bilbao, Bayona, Madrid y Valencia, hablando de la muerte del insigne general Mola dicen que no es posible que cayera un aparato en la forma como nosotros lo hemos explicado, y quieren, con este motivo, atribuirse el haber dado muerte al general Mola, diciendo que lo que fue es que murió en una trinchera. Mentira y falso, como todo lo que dicen los marxistas; en vano tratarán de sorprender la buena fe de las personas. El general Mola, siempre tan dinámico y activo, hombre sobre el cual tenemos que fijarnos todos para seguir ejemplo, había sido llamado urgentemente de Valladolid, y, como hombre activo que era y aunque el tiempo no era de lo más propicio para volar, no dudó ni un instante en escoger el medio más rápido para trasladarse donde él deber le llamaba y en estas circunstancias fue donde encontró la muerte el heroico General Mola, que será siempre digno de envidia para todos los que seguimos la profesión y a la que él dedicaba todos sus esfuerzos y actividades.

El General termina leyendo los partes y la lista de donativos.

Exposición de Su Divina Majestad a las seis de la mañana.

Por la tarde, a las siete, rezo del Santo Rosario, ejercicio del Divino Corazón, sermón y reserva de Su Divina Majestad, precedida de procesión y solemne Te-Deum.

VISITA

A la Inmaculada Concepción en la Catedral o en la Concepción.

JEFATURA DE ANTI-AERONAUTICA

Se advierte a los contratistas y suministradores que el plazo para presentar ofertas de materiales terminará el próximo día 10 a las 12 horas.

Notas de sociedad

Petición de mano

Por la distinguida señora doña Catalina Vidal, Vda. de Servera, y para su hijo, el joven médico don Antonio, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Fanny Muntaner, hija de nuestro buen amigo el médico de la Asociación de la Prensa de Baleares, don Juan.

La boda se celebrará en breve.

Homenaje de despedida

Nuestro muy estimado amigo y asiduo colaborador Rdo. Sr. don Bartolomé Quetglas Gaya, Pbro., — una de las personas más preparadas, en España, en materias sociológicas, desde el punto de vista católico, como lo demuestran sus copiosos escritos y actividades —, ha sido llamado a Salamanca para prestar su valiosa colaboración en el orden de su especialidad.

Los antiguos miembros del Centro de Acción Obrera, que tanto quieren al que fué su maestro y animador, organizaron un sencillo homenaje de despedida al Rdo. señores Quetglas. Ayer, domingo, a las once, se celebró la Santa Misa en la iglesia de Santa Clara; y, a las doce y media, se reunieron nuevamente con él en íntima comida, después de la cual se hicieron votos por que la actuación del culto sacerdote, al ser aplicada al ámbito nacional tenga el fruto que cabe esperar de sus relevantes cualidades.

INFORMACION DE PALMA

Ejecuciones

Esta mañana, a las cinco y media, junto a las tapias del Cementerio, fué cumplida la sentencia dictada contra los paisanos Jerónimo Alamar Poquet, Juan Baladí Pascual y Martín Ros García, que habían sido condenados a la pena capital por Consejo de Guerra celebrado en esta plaza.

El nuevo Comisario Jefe de Investigación y Vigilancia

Nombrado por reciente disposición del Gobierno de Burgos, Comisario Jefe de Investigación y Vigilancia de esta provincia don José Otero Sastre, en atento besalamano nos participa haber tomado posesión de su cargo, ofreciéndose incondicionalmente en todo cuanto sea cooperar en pro del Movimiento Nacional Salvador de España.

El señor Otero Sastre, paisano nuestro, pertenece al Cuerpo de Vigilancia, habiendo prestado sus servicios durante largo tiempo en Madrid y últimamente en Melilla y Málaga, encargándose de la reorganización de los servicios en esta última capital, al ser reconquistada por nuestro heroico Ejército.

Su destino a esta Jefatura ha sido en virtud de ascenso en su carrera.

Al agradecer al señor Otero sus ofrecimientos, a los que corremos pondemos, le deseamos el mayor acierto en el desempeño de su cargo.

Boletín religioso

MARTES, DIA 8

Santos Salustiano, confesor y Maximino, obispo

CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia del Socorro, que los Asociados a la Guardia de Honor del Sagrado Corazón, dedican a su Titular.

Doña Catalina Coll Bujosa. — Una moneda.

Doña Francisca Gelabert Riera. — Un aro pulsera.

Srita. Juana Riera Gelabert. — Una medalla.

Santa Catalina Thomás, en el frente

Una carta del Alférez Sr. Camps Trias

Nos complace en publicar la siguiente carta, dirigida a un grupo de respetables damas de esta localidad, que de seguro leerán con gusto todos los mallorquines:

«Frente de Madrid (Majadahonda)»

5 de Mayo de 1937.

Muy distinguida señora: de manos del artillero de mi batería Bartolomé Mayol he recibido con cariño la imagen y reliquia de la por mí también venerada Santa mallorquina Catalina Thomás, con la manifestación de los deseos de esa distinguida Sección a la que Vd. pertenece de que dicha Santa figure al frente de nuestras gloriosas armas en este sector. He hablado a nuestro Capitán acerca de los deseos de Vds. y se ha mostrado encantado de que se quede en nuestra unidad, habiendo mandado hacer un cuadro que, con la imagen, presidirá en la vanguardia nuestros hechos de armas, así como en nuestra tienda de campaña.

Dice está con nosotros en esta ingente guerra, en la que se lucha por nuestra parte con el más acendrado entusiasmo en defensa de los más caros principios de la civilización y de nuestra querida Patria.

Es indudable que, después de la reconquista de todo el suelo español, nos quedarán ornadas de sacrificio por parte de los que quedamos, por empeñarse estos canallas dirigidos por rojos, sicarios de Moscú, en destruirlo todo; pero ¿qué importa? Con patriotismo todo se alcanzará y "España volverá por sus fueros". Si esto se consigue, que es lo que todos ansiamos, la sangre vertida y el luto, bendita sea. ¡Viva España!

Me complace, pues, muy respetada y querida señora, en acusar recibo de la preciosa imagen y aprovecho la ocasión para ofrecerme de Vds. muy atento y s. s. que les saluda respetuosamente.

Enrique Camps Trias

Alférez de Artillería 6.ª Batería de Montaña Agrupación Melilla.

En ambos actos, que resaltaron por su sencillez y cordialidad, tomaron parte otras personas, que simpatizan con la obra del señor Quetglas.

CORREO DE MALLORCA, que tantas veces se ha honrado con la colaboración del estimado amigo, le felicita por la distinción de que ha sido objeto y se une cordialmente a los votos que ayer se hicieron.

De Arte

Anteayer, por la tarde, se inauguró, en las "Galerías Costa", la Exposición de obras del pintor-illustrador don Ignacio Agua Clara.

Las obras expuestas ascienden a una veintena abundando entre ellas los paisajes.

La concurrencia que asistió al acto elogió la Exposición, así como también los esfuerzos del Director de las "Galerías Costa", que no cesa en sus trabajos para poder ofrecer al público, aun en las actuales circunstancias, Exposiciones de relevante valor artístico.

Las vacaciones escolares

Circular del Gobernador

Basándose el adelanto de las vacaciones de verano, en el motivo de carecer las escuelas de esta capital de refugios de protección para casos de alarma, la disposición será de aplicación en los pueblos que se encuentren en las mismas circunstancias, a cuyo efecto quedan facultados los Consejos Locales para proceder en consecuencia.

Palma de Mallorca, 5 de Junio de 1937. — El Gobernador, José Quint Zaforteza.

Para el nuevo acorazado «España»

Donativos recibidos en el Estado Mayor de la Base Naval de Baleares, de los que se hace entrega en el Ayuntamiento de Palma:

Lista número 6	Pesetas
En metálico:	
Don Manuel Fuster	200'00
Don José Zaforteza y Musoles	100'00
Pescadores de Portocristo	120'00
Un falangista naval que oculta su nombre	500'00
Don Antonio Goñalons	750
Don Rafael Fuster	15'00
Don José Rovira Oliva	15'00
Don Guillermo Deza-llar Montis	100'00
Personal del Batallón de Infantería de Marina de la Base Naval de Baleares, un día de haber	319'50
Don José Quint-Zaforteza y Amat, Presidente de la Diputación Provincial	500'00
Importa esta entrega	1.877'500
Importan las entregas anteriores	9.517'35
Total	11.394'85
En oro:	
A. I.: dos afiladores de corbata y una moneda de cinco rublos.	
Doña Ana Arbós y Llinás: tres monedas, una de ellas con afilador	
Don Vicente Moragues Pujol, de Andraitx: una moneda de 1903.	
Palma, 6 de junio de 1937. — El Jefe de E. M. Naval, Pedro Sans.	

Pro - Damnificados AUXILIO DE INVIERNO

Esta Delegación ha recibido nuevamente por mediación del Ilmo. Sr. Alcalde la cantidad de 50 pesetas que don Miguel March donaba a los heroicos aviadores que derribaron el avión y que éstos tan gentilmente dedican a ayudar a Auxilio de Invierno en su labor Pro-Damnificados, A. R. G. 15 pesetas.

Don Antonio Piña, 5 ptas.

Don Jorge Martí, 25 ptas.

Don Gabriel Cortés, una cama completa y dos sillas.

De la ONS objetos varios.

Doña Ana Miralles, una cama matrimonial.

Calle Platería, 14, cama y colchón.

Calle Rey Sancho, 35, objetos varios.

Gas y Electricidad, la acometida de la luz de un damnificado, gratis.

Sr. Alfred Muller, ropa, S. Sebastián Barceló, dos pisos gratis, durante Movimiento.

Que estos donativos sirvan de estímulo a los que todavía no han correspondido a nuestros llamamientos y lo hacemos público para que sea testimonio de agradecimiento a los que verdaderamente se han dado cuenta de los momentos tan tristes por los que atraviesa nuestra Isla.

¡Arriba España!

PERRO PERDIGUERO

blanco, con marchas chocolate, que atiende por "Play" se ha extraviado. Se gratificará su presentación en la calle de J. A. Clavé, núm. 14 Palma.

VENDO

En Artá, casa moderna con jardín y huerto, o cambiaria con una en Palma de igual valor. — Razón: "Villa Rosas"; Artá.

De la muerte del general Mola

Generalísimo Franco, Burgos. — Ante el séquito de su compañero de armas

ENTERO FUE UNA IMPONENTE MANIFESTACION DE DUELO

Burgos. — Procedente de Salamanca llegó el sábado a Burgos el Generalísimo Franco con objeto de rendir su último homenaje a su valeroso compañero de armas, el general Mola.

El séquito que acompañó al Generalísimo Franco en su viaje a Burgos, estaba integrado por cinco falanges y cinco regimientos. Por falta de tiempo solo una mínima parte del numeroso séquito pudo desfilarse por la capilla ardiente.

El Generalísimo permaneció unos minutos arrodillado ante el cadáver de Camarada ausente. Los ataúdes estaban cubiertos de verdaderas montañas de coronas y de flores. La población se congregó por las calles en que tenía que recorrer el fúnebre cortejo. En todos los balcones había banderas a media asta con crepones negros; el ataud del General, su ordenanza Navarro, sujetaba a su pecho el retrato del General Mola. El Generalísimo Franco y el Generalísimo de España, acompañados por el Arzobispo de Burgos y autoridades de la ciudad, en el cortejo figuraban después del cuerpo diplomático, generales, jefes y oficiales del Ejército y Armada, corporaciones y elemento civil.

Radiogramas de la madrugada

La España nacional se defiende

QUE LLEVA CONQUISTADO MÁS DE DOS TERCIOS DEL TERRITORIO NACIONAL

Transmite Radio Berlín: "Rusia creó el frente popular en España con los elementos bolcheviques internacionales comunistas, atacando al pueblo español, y contra esta agresión, se defiende la España nacional, bajo el mando del general Franco, que ha conquistado más de las dos terceras partes del territorio, pelear a los bolcheviques de todo el mundo."

Las dos Españas

POLÍTICOS INGLESES PIDEN RECONOZCA EL GOBIERNO DE FRANCO

Londres. — Los elementos políticos ingleses pidieron, en un artículo publicado en el periódico "Times", el reconocimiento del Gobierno del general FRANCO.

Comentando unas palabras del Embajador inglés en Berlín

Alemania, con la política de Adolf Hitler, ofreció la paz a todo el mundo. Nosotros, en Alemania, nos alegraríamos de que las naciones comprendieran el noble afán del pueblo y una potencia tan considerable como el Imperio británico comprenda que Alemania no se dejará pisotear por nadie.

A Eden no le consta que el orden de ataque al «Deutschland» saliera de Moscú

Londres. — Eden declaró, en la Cámara de los Comunes, que no se tenía ningún medio de prueba de que el acorazado alemán «Deutschland» fuera bombardeado por orden del Gobierno de Moscú. Mientras tanto, el periódico francés «Gringoire» de detalles de la intervención de Moscú y del

ta asistiendo a dicho acto en representación del Generalísimo el general Millán Astray.

El homenaje de Navarra

Pamplona. — Navarra ha rendido y rendirá al cadáver del héroe general Mola sus mayores honores. El Ayuntamiento de esta ciudad como homenaje póstumo de la capital de Navarra al vencedor de todas las batallas de la Nueva España ha tomado el acuerdo de nombrarle Hijo Predilecto de esta ciudad.

El Generalísimo Franco sigue recibiendo muchísimos testimonios de pésame

Salamanca. — El Jefe del Estado Español Generalísimo Franco ha continuado recibiendo incesantemente telegramas de España y del Extranjero, manifestándole su pésame por la muerte de su fiel colaborador el general Mola.

Entre estos telegramas figuran mensajes de Obispos, de Militares y de funcionarios, así como de personas particulares.

En todo el mundo ha causado intensa emoción la muerte desgraciada del infortunado general, emoción que se manifiesta principalmente en la prensa.

La alemana demuestra una vez más con este motivo su simpatía a la España nacional.

En los centros diplomáticos y militares italianos ha causado también honda impresión la muerte del general Mola.

La prensa italiana también publica la biografía y detalles del accidente que causó la muerte al general Mola, como también la reseña de sus principales hechos de armas.

Alemania pide libertad para defender sus barcos

PROTESTA DE MOSCÚ

Berlín. — Los periódicos de Alemania piden plena libertad para defender sus barcos contra las agresiones de las hordas bolcheviques.

El Ministro de la Guerra alemán, en Nápoles

Roma. — El Ministro de la Guerra alemán, en su visita a Italia, llegó a Nápoles, donde fué recibido con entusiasmo por la colonia alemana y por una representación del partido fascista.

Nuestra artillería bombardea en Vizcaya

Berlín. — La aviación nacionalista bombardeó las posiciones bolcheviques del frente de Vizcaya, en el sector de Munguía, y se ocuparon posiciones de extraordinaria importancia.

El regreso de Alvarez del Vayo

Huesca. — Hay calma completa y muy poca actividad. La calma solo queda perturbada unos momentos por algo de fuego de mortero y algunas ráfagas de ametralladora. Los cañones están callados hace algún tiempo.

Lo que dicen ellos

«Los militantes de la C.N.T. estamos ya cansados de tanta manobra y no estamos dispuestos a continuar por más tiempo sirviendo de blanco a las maniobras turbias que se hacen, no sólo en la segunda línea, sino en todos los frentes oficiales de Cataluña y Valencia.»

«Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice un miembro de la Sección de Propaganda Extranjera por la radio-emisora C.N.T.-F.A.I., de Barcelona, a las 23'30 de la noche de ayer.»

«Queremos que forme un Gobierno la Generalidad que sea auténticamente democrático, pero no un Gobierno de Valencia, porque sabemos que no nos prestará ayuda.»

«Esto lo dice también el mismo miembro de la Sección de Propaganda Extranjera, dado ayer por la emisora C.N.T.-F.A.I.»

«Graben en la mente estas palabras: nuestra situación es insostenible y estamos dispuestos a terminar con ella en un día no muy lejano, para despejar la tormenta que se cierne sobre España. Que no se nos tache luego de antirrevolucionarios, porque con tiempo y noblemente lo hemos avisado.»

«Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice hablando el mismo anarquista de los comentarios anteriores.»

«Nuestros políticos, los más cobardes de España, los que huyeron al Extranjero cuando el enemigo se acercaba, pretenden que nosotros luchemos hasta nuestro total exterminio.»

«Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice el anarquista anteriormente mencionado, por el micrófono de la emisora C.N.T.-F.A.I. a las 23'30 de anoche.»

«Luchamos para no volver pr-

deramente a los tiempos de la República burguesa, y solamente la idea de que algunos apoyen a los que nos gobernaron antes nos suelta. No queremos volver a los tiempos del Gobierno Azaña, en que se asesinaba a los trabajadores. No queremos estar sometidos por las fuerzas de un Gobierno que se llama antifascista y que ignora la guerra, habiéndose lanzado en el presente a la más espantosa de todas ellas.»

«Esto no lo decimos nosotros. Esto vuelve a decirlo, con machacona insistencia, el mismo miembro sindicalista que ha dicho todo lo anterior.»

«Todos los especuladores, los que han lanzado a las masas a esta lucha, tengan en cuenta que, cuando se manifiesten exteriormente, se verá la magnitud de su gravedad. Pero no sólo los especuladores, sino otros muchos, son los que aprovechan esta situación angustiosa para robarnos y echar por tierra nuestros planes.»

«Esto no lo decimos nosotros. Esto lo sigue diciendo el mismo orador catalán por el micrófono de la C.N.T.-F.A.I.»

«Estos elementos que tanto gritan ahora, son los que colocaron al Norte en peligro, los que tienen la culpa de los sufrimientos de Madrid, y, principalmente, los que tienen la culpa del horror porque atraviesa Cataluña. Nuestro conflicto no se soluciona con palabras, que no se olvide nadie. Pero que tampoco se olviden que hemos la guerra a los especuladores, cueste lo que cueste, para acabar con nuestra situación, que es insostenible.»

«Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice, remachando el clavo, el mismo individuo por la emisora C.N.T.-F.A.I.»

Y muchas gracias, amigo sindicalista, por estos datos tan interesantes.

deras comunistas y republicanas, han sido sustituidas éstas por los rojos por banderas anarquistas, después de la revuelta pasada y que se extendió a las fuerzas que operan en el frente de Aragón. La bandera anarquista, pues, es la que ondea en el frente rojo de Aragón.

Café, copa y dulces para los heridos

UNA INICIATIVA DEL GOBIERNO GENERAL DE GUIPÚZCOA Y VIZCAYA

San Sebastián. — El Gobernador general de Guipúzcoa y Vizcaya, señor Arellano, ha celebrado una reunión con todos los dueños de cafés y bares, con el objeto de obtener de ellos el donativo de un café y una copa para todos aquellos heridos que, restablecidos al pasar por los citados establecimientos, tengan el gusto de tomarlo. Ha quedado sorprendidísimo al ver que en el ánimo de todos estaba el apoyar esta su petición, y se ha acordado que se efectuara el citado donativo mediante la presentación de unos vales, que les serán facilitados a la salida de los hospitales.

Con el mismo objeto, ha reunido después el señor Arellano a los dueños de las confiterías y pastelerías, para que los pobres heridos de los hospitales, cuya enfermedad les permita comer, puedan, después de las comidas ordinarias, tener el obsequio de un postre dulce.

El señor Arellano ha tenido otro éxito en este asunto, pues su iniciativa ha tenido bella acogida entre los propietarios de los mencionados establecimientos.

El reparto será en forma de vales.

Los anarquistas instalan una emisora en Barbastro

¡DA GUSTO OÍRLA! Barbastro. — En vista de la disposición dictada ordeando la general incautación de las emisoras de radio y de no dejar en funcionamiento más que a un número reducido de ellas, los anarquistas, que son dueños por completo de Barbastro y donde puede decirse que existe su sede, han instalado allí una emisora potentísima, por la cual dicen todo cuanto les da la gana y no es censurado, porque tampoco les da la gana. En fin: una emisora que da gusto oír.

La moral de la España roja, muy deficiente

ASÍ LO DICE «EL SOCIALISTA» Madrid. — «El Socialista», órgano de Prieto, dice que la moral de la España Republicana y, especialmente de la «guardia», es muy deficiente y lo peor — añade — es que no nos queda el consuelo de poder decir lo mismo de la del enemigo.

Bombardeo de Madrid

NUMEROSOS INCENDIOS Madrid. — Ayer la artillería nacional efectuó un bombardeo sin precedentes en esta capital, resultando estéril la acción de los bomberos para localizar los numerosos incendios.

La situación sigue muy grave en Barcelona

TIROTEO ENTRE GUARDIAS DE LA GENERALIDAD Y «FAISTAS» En Barcelona, la situación continúa siendo muy grave, por las colisiones que constantemente se producen entre los elementos extremistas catalanes.

El momento internacional es satisfactorio

La actividad diplomática va entrando en un período de calma

París. — La actividad diplomática internacional, con motivo de la situación de España, va entrando por un período de calma y todos los diplomáticos reconocen ya que el bombardeo de Almería es un acto lógico de represalia por el ataque aéreo de aviones del Gobierno de Valencia al acorazado alemán «Deutschland».

Los esfuerzos de Inglaterra para que Alemania e Italia vuelvan al Comité de Londres, especialmente en la nota dada por el Gobierno inglés a las potencias interesadas, se cree que tendrá un resultado favorable, creyéndose que ello será un punto de partida para futuros acuerdos.

La solidaridad y colaboración de las flotas que ejercen el control bastará para evitar cualquier eventualidad que se presente en las aguas del Mediterráneo.

Todas estas proposiciones han de dar por resultado necesariamente que Alemania e Italia vuelvan al Comité de Londres y en estas condiciones el control marítimo saldrá reforzado.

Moscú, al verse perdido, quiere desencadenar la guerra

Berlín. — La agencia «Deutsche Nazistén Bureau» dice que en Londres reina pesimismo acerca de la aceptación de la nota inglesa por Alemania respecto a la zona de seguridad en el Mediterráneo.

Una agencia parisina dice que Moscú no cesa en sus designios de desencadenar un conflicto europeo.

En Berlín se tiene la impresión de que las negociaciones del comité de no intervención para ha-

cer volver a Italia y Alemania al citado Comité, tendrán al cabo resultado satisfactorio, pero después de largas y laboriosas gestiones.

El periódico lisboeta «O século» dice que mientras no se procure que el control sea efectivo y se ejecute con toda libertad, no se conseguirá nada, lo cual resulta un poco difícil sin la cooperación efectiva de Francia la cual, Moscú quiere hacer una Agencia suya para desencadenar la guerra en Europa.

Roma y Berlín, completamente de acuerdo

Berlín. — Ha llegado a esta ciudad el embajador alemán en Londres y delegado el Reich en el Comité de no intervención, von Ribbentrop.

Se asegura que viene con suficiente material para estudiar el asunto de la agresión del «Deutschland» y la nota de Inglaterra para que Alemania vuelva al Comité de Londres.

Perpignan, convertido en centro rojo de reclutamiento

El terror bolchevique impuesto en esta ciudad por los agentes de la España roja, que han convertido a esta población en una verdadera agencia moscovita, ha hecho que numerosas personas de orden se hayan visto obligadas a abandonar dicha ciudad.

Varios hoteles, como también la mayoría de cafés y bares de Perpignan, se han convertido en centros de reclutamiento para la España roja.

Puede decirse que diariamente parten de aquí hacia la España roja de 10 a 15 voluntarios extranjeros.

Notas de la Jefatura de Antiaeronáutica

Don Manuel Abad, Director de la Escuela de Minas de Madrid e Inspector General de Minas, ha ofrecido sus servicios a esta Jefatura, la que, reconociendo su valiosa cooperación, se ha apresurado en nombrarle Inspector General de todas las obras de Defensa Subterránea emprendidas y en proyecto.

Lo que se hace público para satisfacción y conocimiento de los distintos señores Inspectores técnicos y Jefes de Sector.

Relación de donativos

Recibidos en la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea el día 4 del mes en curso: Don Juan E. Alcover, 25 pesetas; don Gabriel Siquier, 200; don Laureano Aparicio, 15; Recadero de Sineu, 5; doña Francisca Frontera de Rullán, 50; don Lorenzo Rose Riragusa, 100; Arriba España! (4 donativo), 25; Suman pesetas 420; suma anterior, 6.786; total recaudado, 7.206.

Además, el donante Arriba España! ha entregado un anillo y un brazalete de oro.

Para los equipos de F.E.T. y de las J.O.N.S. al servicio de la Defensa Pasiva Antiaérea

Con objeto de completar y reponer la dotación de material necesario para los trabajos de salvamento de los equipos de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. al servicio de la Defensa Pasiva Antiaérea se agradecerá donativos o préstamos de los co-

merciarios cordeleros y propietarios de embarcaciones de los siguientes objetos:

- Primero. — Cuerdas de cáñamo de 10 metros de largo cada una y 10 mm. de diámetro.
- Segundo. — Cuerdas de cáñamo de 36 metros de largo por 15 mm. de diámetro.
- Tercero. — Espuertas.
- Cuarto. — Faroles de petróleo tipo marino.
- Quinto. — Hachas.
- Sexto. — Picos y palas.
- Séptimo. — Baterías de acumuladores.

Los donativos pueden dirigirse al Jefe provincial de F.E.T. y de las J.O.N.S. (Cuartel Ruiz de Alda) o bien al Jefe de la Antiaeronáutica de Baleares (Ayuntamiento).

Se espera que, dado el patriotismo y desinterés del vecindario de esta ciudad, se cubrirán con creces los recaudos de los citados elementos de imprescindible necesidad para la humanitaria actuación de las escuadras referidas.

Oficina Técnico-Administrativa

Desde las 10 horas se recibirán en estas oficinas proposiciones para suministro de los siguientes materiales puestos a pie de obra dentro del radio de Palma:

- Tonelada de cemento del país; carretada de marés de distintos gruesos; metro cúbico de arena; metro cúbico de piedra machacada; metro de tronco de pino del país de unos 20 cms. de diámetro.

transunte; un bolso de punto contenido en su interior un monedero con una cantidad en metálico, recogido por el guardia urbano don Miguel Binimelis, de entre los escombros de la casa núm. 16, de la Plaza San Antonio, que fué víctima del bombardeo de la aviación roja; un imperdible al parecer de oro, encontrado por doña María del Poder Azpettia; una cabra, recogida por el guardia urbano don José Llopart.

LEA VD. LA OBRA DE RAMOS GARCIA "¿A dónde va España?" Libro de máximo sabor españolista

VERANEANTES

Se alquila en Cala Ratjada casa moderna, junto al mar, bosque y pines. — Razón: «Villa Rosas»; Artá.

CHOFER EN 7 DIAS

Ambos sexos, con auto arreglado especialmente para enseñanza. — Informes: J. Garcías; Avda. Antonio Maura, 13; tel. 1123.

CASA MORELL

Compro, cambio, arreglo y restaura toda clase de máquinas de coser. — Compre Naumann la mejor máquina Alemana. — Plaza Juanot Colom, 11 Palma.

ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «La Previsora Mallorquina» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto. — Francisco Sancho, 35, Tel. 2529

ULTIMAS NOTICIAS

Oído y copiado

¡lo dice la prensa roja!

Ambiente de asfixia en Cataluña. — «Los que se han dedicado a asesinar obreros...» — ¡Cómo está el orden público! — ¿Hubo fracasos y naufragios? — El enchufismo en marcha

«El pueblo ha hablado y comienza a elevar su voz: no esperemos que sus gritos asfixien el ambiente. Si se ha ido claudicando, que no se prolongue el evidente estado de descontento en todos los rincones de la Patria. Cataluña no puede estar sujeta a las maniobras de la baja política.»

Eso — como diría «Radio Nacional» — no lo decimos nosotros: son frases del periódico barcelonés «Diario de Barcelona»; y, la verdad, ¡son tan elocuentes!

¿Qué pasará cuando, no obstante los que lo tienen «los gritos asfixien el ambiente»?

Descontento... maniobras... baja política... ¡el paraíso rojo catalán!

Siguen las muestras de la paz bucólica en la retaguardia roja; ahí va este otro «botón», sacado del editorial de Frente de la Juventud:

«Los que durante diez meses caóticos han actuado de incontrolados y producido todos los desmanes; los que con las armas que les fueron entregadas para que las emplearan en los frentes se han dedicado a asesinar obreros por las calles de Barcelona no pueden hablar de Revolución.»

Recordamos que este mismo periódico es el que há dos días decía que «era completamente optimista». Mentía entonces o miente ahora?

Si tras los diez meses que de forma tan significativa describe se siente el diario optimista: ¿qué pasará cuando se sienta influenciado por el pesimismo?

Esperemos que, de un momento a otro, acuerde el Gobierno... prorrogar el estado de alarma.

El estado del orden público — eso de orden, es un decir — en Cataluña nos lo describen, mejor e lo que podamos hacerlo nosotros, las siguientes palabras de Las Noticias:

«No se puede vacilar. Cuando los desastres y calamidades no encuentran pronto y rápido remedio,

alcanzan proporciones catastróficas. Eso es lo que ha sucedido en Cataluña con el orden público. La Revolución no es libertinaje ni revuelta. El del orden público es un problema trágico y culminante que hay que solucionar urgentemente.»

El comentario lo encontramos en el mismo editorial del citado periódico, que a continuación, dice:

«Sólo una retaguardia tranquila puede dar la victoria en la guerra.»

¿Cómo está la retaguardia roja? ¿Lo sabe el lector? Pues... saque la consecuencia.

Una frase del Diario de Barcelona que es todo un poema: «Si ha habido naufragios y fracasos en nuestra casa, que no se vuelvan a repetir.»

¡Ah!... pero ¿los ha habido? En cuanto a si se volverán o no a repetir, poco ha de vivir el que no lo vea.

La revolución, no solamente no ha sabido acabar con los vicios antiguos, sino que los ha aumentado.

Dice El Diluvio, en un sabroso artículo que titula «Empleomanía»:

«La empleomanía es una plaga que no se extinguió durante la República y que tiende a tomar más fuerza en plena etapa revolucionaria. Los jóvenes, puestos a decidir entre la muelle poltrona y la trinchera, no dudan en elegir la primera. Todos quieren servir a la Revolución, pero desde el puesto de menor peligro. Jamás vimos tantas y tan inútiles oficinas. Hemos ido, por lo visto, a parar a un régimen nuevamente amparador de corruptelas, vicios y manías.»

Eso es la revolución: muelles poltronas, miedo, corruptelas, para unos; sangre, lágrimas, hambre y metralla para otros.

¿Cuándo van a abrir los ojos tantos engañados?

L. C. 7 de Junio de 1937.

Los niños evacuados al extranjero

Una carta del Cardenal Gomá a los Primados de Inglaterra, Holanda y Méjico

Salamanca. — El Cardenal Primado de España y Arzobispo de Toledo, Dr. Gomá, ha dirigido la siguiente carta a los Primados de Inglaterra, Holanda y Méjico:

«Entre los males de la guerra que se está desarrollando en España, figura el abandono de los niños, los cuales son obligados a evacuar el suelo de la Patria en donde nacieron y llevados a un país extranjero en donde los idiomas y las costumbres son completamente diferentes de las españolas.

Este hecho criminal que se está sucediendo es debido a la actuación de malos políticos, que no supieron gobernar a la Patria y, por venganza, por lo que sea, envían a los niños españoles a los países extranjeros, en donde reciben una educación anticristiana, creándoles en un ambiente hostil a Dios, en lugar de acercarlo a El, como dijo en la frase «dejad que los niños se acerquen a Mi».

Por ello, la España verdadera, la España nacional, dice esto atentamente, rogándoles que se cuiden de estos pobres niños y que ejerzan con ellos la caridad verdaderamente cristiana, para que estos niños no sean llevados por mal camino y puedan llegar a convertirse en enemigos de la Religión cristiana.

En nombre de la España católica, en nombre de todos los españoles, ruego atentamente que me atiendan las indicaciones que he expuesto anteriormente, para que los pobres niños y católicos puedan volver al seno de la Patria querida.

Me es grato decirme de Vuestra Excelencia hermano en Cristo, Cardenal Gomá, Arzobispo de Toledo.»

Los niños rojos de Euzkadi producen escándalos en Francia

San Sebastián. — El Ayuntamiento de un pueblo francés donde se encuentran refugiados buen número de niños evacuados de Bilbao, ha protestado de la actitud levantisca de dichos niños, que se niegan a comer, por no gustarles la comida que se les da.

Además, días pasados se dió el caso bochornoso de que, con ocasión de pasar una religiosa ante la casa en que se encuentran albergados los niños de referencia, no sólo la insultaron, sino que también se lanzaron contra ella y la agredieron, al grito de: «No hay que dejar monja con vida».

Fué tal el alboroto producido, que los encargados de la vigilancia de los niños refugiados se vieron impotentes para reducir a los revoltosos, habiendo de intervenir la policía.

Algunos de los insurgentes resultaron heridos.

De ahí se ve cuál es la educación que se les daba en la España roja a los niños.

Estados Unidos no admite niños de la España roja

Barcelona. — Ha producido sensación en esta capital la decisión del Gobierno de Estados Unidos de no admitir la entrada de 500 niños supuestos huérfanos de la España roja, que viajaban en el buque marxista «Méjico».

Desde Estados Unidos, dicho buque ha salido con rubo a Vera Cruz.

Entierro del sargento-mecánico del avión de Mola

Se celebró en Quintanar Martín

En el avión de Mola, cuya catástrofe costó la vida al héroe del Guadarrama y del Norte, iba, de mecánico, el Sargento Luis Fernández Barrera, quien encontró igualmente la muerte en el desgraciado accidente de aviación.

Ayer, el cadáver del glorioso Sargento y excelente mecánico recibió cristiana sepultura en su pueblo natal: Quintanar Martín.

Sus restos mortales fueron trasladados, desde Burfos, en un lujo furgón, a la población donde nació.

El pueblo entero, que ya sabía que tenía que celebrarse el entierro del Sargento, celebraba la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús. Los cofrades con sus estandartes, y los niños, pelayos y flechas, al igual que los requetés y soldados del azul que defendían la santa causa, esperaban en las inmediaciones del pueblo la llegada del cortejo fúnebre.

Una derrota roja en el frente de León

El enemigo pretendió, inútilmente, recuperar la alta Peña de Ubiña

La calma silenciosa y absoluta que desde anteaer reinaba en el frente de León, se ha visto en estos días interrumpida por los ataques que a nuestras posiciones de Liyo dirigen los combatientes rojos; pero estos ataques, como los que siempre llevan a cabo, han sido rechazados con gallardía y desplegando heroicidad por nuestros valientes soldados.

Todos estos ataques que los rojos llevan a cabo son para conquistar la importantísima Peña de Ubiña, situada en el sector de San Elías; los marxistas quieren a toda costa apoderarse de este importantísimo observatorio, que, situado a 2.500 metros de altura, domina gran extensión de terreno enemigo. Esta Peña, que fué fácilmente conquistada por los invictos soldados de España, es ahora un reducto inexpugnable en donde los rojos caerán, vencidos y derrotados.

El primer ataque que los marxistas llevaron a cabo se efectuó a las tres y media de la madrugada. Después de una gran preparación artillera, numerosos cano-

ni ocupar un palmo de terreno. Se carece en Madrid de material sanitario suficiente

MUEREN MUCHOS HERIDOS DE GANGRENA GASEOSA

Madrid. — Los cenetistas, que son los que ahora no cejan, están dispuestos a no continuar la guerra. En vista de que en los hospitales, y a consecuencia de haberse declarado la gangrena gaseosa, hay muchos muertos, y después de haberse visto que ellos por las malas condiciones de sanidad de los establecimientos, deficiencia en los servicios y falta de medicamentos, no quieren continuar la guerra si no se arreglan antes tales deficiencias.

A consecuencia de la gangrena gaseosa, han muerto infinidad de heridos. La población civil carece

La guerra en el frente vasco

El canalla de Miaja y la muerte del glorioso Mola

El general «migajas», jefe de las fuerzas marxistas de Madrid, ha telegrafado a Aguirre, el llamado «presidente» de la ridícula república de Euzkadi, congratulándose por la muerte del glorioso General Mola.

«El enemigo ha muerto» — dice el comunicado interceptado en el día de ayer—. Y acaba haciendo votos por la victoria definitiva de la llamada República vasca.

Los rojos, rechazados y diezmados

Vergara. — Los milicianos marxistas, animados tal vez por la muerte del invicto General Mola, desencadenaron ayer violentos ataques contra las posiciones nacionales comprendidas entre Munguía y Paso de Vaquilla.

Tras violento fuego de artillería, los vasco-marxistas se lanzaron al ataque, siendo considerablemente diezmados por el fuego de nuestras ametralladoras; hacia medio día, todo había terminado.

Los rojos tuvieron gran número de bajas; nuestros soldados esperan con impaciencia que el tiempo se normalice y desaparezca la niebla, que paraliza las operaciones e impide toda acción aérea.

Nuestra aviación actúa intensamente sobre Bilbao

Bilbao. — Se tienen nuevos detalles de los intensos bombardeos realizados por la aviación nacional sobre Bilbao y el «cinturón de hierro» de esta ciudad.

A los vuelos de reconocimiento siguieron inmediatamente los de bombardeo, regresando los trimotores nacionales a sus bases después de conseguidos todos sus objetivos.

Las escuadrillas nacionales, compuestas de unos 60 trimotores, obligaron a la población de Bilbao a permanecer 10 horas en los subterráneos, logrando la destrucción de largas zonas de defensas rojo-separatistas.

A consecuencia del citado bombardeo ha quedado paralizado el tráfico de todas las carreteras que van de Bilbao a Lezama.

Los últimos descalabros aéreos de los rojos tienen mucha importancia

Grandes elogios a la aviación de los nacionales

La prensa italiana elogia a la aviación nacional

La última batalla aérea en Vizcaya

INTERESANTES BATALLAS

Vitoria. — Con el retorno del buen tiempo, la aviación ha reanudado sus actividades en todo el frente vasco. Después de una interrupción que ha durado unos diez días, ayer, por la tarde, aparecieron en el cielo de Durango aparatos de bombardeo y caza, realizando vuelos sobre las líneas fortificadas del «cinturón de hierro», lanzando numerosas bombas y causando daños de gran importancia.

La artillería antiaérea, emplazada por los rojos en los puntos estratégicos, intentó, inútilmente, cortar el paso a los aparatos nacionales, que, sin hacer caso del nutrido fuego de que eran objeto, prosiguieron el bombardeo, con gran eficacia, sobre las líneas vasco-marxistas.

Los rojos pidieron aviones, que fueran aviones de las bases de Bilbao: poco después aparecieron en el cielo nueve cazas marxistas, en formación de combate.

La batalla aérea entre los aparatos nacionales y rojos se desarrolló en los primeros momentos sobre Munguía, desapareciendo otra vez hacia Bilbao, ya que las escuadrillas rojas, dándose cuenta de la superioridad de sus aversarios, intentaban regresar a sus bases.

Nuestros aparatos les bloquearon, obligándoles a combatir. Fueron derribados cinco aparatos marxistas, todos de tipo Curtis, ante el fuego mortífero de las ametralladoras de las cazas nacionales, cayendo a unos nueve kilómetros de Bilbao.

Además de esta batalla, entre los echos registrados ayer hay que destacar un nuevo ataque marxista, que fracasó, como todos los precedentes.

Miaja está cansado de antifascismo

«SER ANTIFASCISTA NO DA DERECHO A DESOBEDECER LAS ORDENES DADAS»

Madrid. — Para formarse una idea exacta del estado de ánimo reinante en la España roja, basta leer las siguientes declaraciones de Miaja, publicada en «El Mercantil Valenciano».

Miaja ha declarado: «Estoy cansado de antifascismo en la retaguardia; yo soy el primer antifascista, pero creo que ser antifascista no da derecho a desobedecer las órdenes dadas; por este camino no se va a ninguna parte».

Parece que Miaja ha comunicado al Gobierno de Valencia que, de continuar las cosas por este derrotero, declinará toda responsabilidad.

La batalla en el sector de Murín fué de gran éxito para nuestras tropas

Vitoria. — Se tienen nuevas noticias de la batalla últimamente llevada a cabo en el sector de Murín, al pie del monte Jata, donde se puso una vez más de relieve la impotencia de los esbirros de Mola ante el valor de los soldados de España.

En efecto, con el fin de antiparse a un ataque dojo, y preparar la ofensiva que próximamente desencadenará sobre Bilbao, el Alto Mando nacional ordenó atacar en el citado sector con objeto de desbaratar los planes del adversario que se sabía quería atacar al anochecer.

A este fin, durante la noche, sin preparación artillera alguna, salieron de nuestras líneas 30 tanques, seguidos de la infantería.

Al mismo tiempo volaban 20 tanques de bombardeo nacional, en constante comunicación telefónica con el comandante de los tanques; y fué tal la ofensiva desplegada contra el enemigo, que éste tuvo que recurrir a la ayuda de fuerzas de reserva, que los rojo-separatistas quedaron completamente deshechos.

La aviación consiguió, además, volar numerosos depósitos de municiones.

Nuestras tropas lograron prácticamente todos los objetivos, consiguiéndose así castigar duramente al enemigo e impedir nuevos ataques.

«Solidaridad Obrera» dice que Euzkadi está en peligro y que es inminente la caída de Bilbao

Madrid. — «Euzkadi está en peligro», tal es el epígrafe de un artículo de «Solidaridad Obrera» publicado el día 2 del mes en curso, con grandes titulares.

En dicho artículo se declara de una manera taxativa el peligro que corre Bilbao de caer en manos de los nacionales, peligro que es inminente.

Una vez más — dice — vamos a dar el espectáculo de cómo se pierden las ciudades de vanguardia a causa de la descomposición y las luchas intestinas de la retaguardia.

En la calma madrileña, tras la muerte de Mola

Nuevos incendios en el seno de la capital

Ya declinando el día y he fracasado en mis afanes informativos: Nada ha habido en cuestión de movimiento.

La gentuza de Madrid, con sus cantos, celebra la desaparición del General Mola. Es un reconocimiento tardío e innecesario de la valía de nuestro invicto caudillo. Los rojos celebran su muerte y afirman que era el mejor de los caudillos, y, entre los marxistas, como siempre, la esperanza de un nuevo día.

Alientos desdibujados de estos rojos que siguen manteniendo sus peores y más seguros instintos de un materialismo cada vez más intenso.

Pienso que el General Mola, efectivamente, ha muerto, pero pienso también que su espíritu no se ha alejado de nosotros. En la ilusión de una Patria mejor, de una España más noble, resurgiendo de nuevo, con sus trazados imperiales de antaño, llena de una espiritualidad que alienta esta Santa Cruzada; el General Mola ha muerto y nuestra guerra podrá perderse o ganarse sin que la materialidad del glorioso muerto pueda vibrar en sus fibras sensibles. Pero yo he recorrido varios campamentos de estos frentes, yo he

Otras noticias de última hora

El Gobierno inglés expresa su agradecimiento a Franco por la liberación de 20 prisioneros

Salamanca. — La prensa informa que el gobierno del general Franco su agradecimiento por la liberación de 20 prisioneros británicos capturados por nuestras tropas y puestos en libertad juntamente con otros voluntarios extranjeros.

A este propósito la prensa alemana publica comentarios favorables al gesto magnánimo del Generalísimo Franco al liberar a 45 voluntarios extranjeros cogidos en el frente; y estima que este gesto debería influir en las naciones europeas evitando el reclutamiento de voluntarios a fin de que se evitara también el triste espectáculo de que gente engañada fuese a luchar en las filas rojas contra la España de Franco que es la única que representa la civilización y el orden.

La tropa de un Regimiento publica «El soldado español»

EL PRODUCTO A OBRAS DE ASISTENCIA SOCIAL

San Sebastián. — Los soldados del Regimiento de Galicia

En Valencia han sido fusilados numerosos milicianos extranjeros

Marsella. — Un evadido de España llegado a esta ciudad, procedente de Valencia, da cuenta de que en esta ciudad han sido fusilados numerosos extranjeros, la mayor parte de ellos franceses, acusados de actos de indisciplina.

En efecto, dichos milicianos protestaron de que los términos del contrato real no coincidían con los del contrato estipulado al ser reclutados para venir a la España roja, y por haberse manifestado disconformes en la oficina de reclutamiento en Valencia, fueron suficientes para poder conservar su limpieza y sanidad.

también del material sanitario